
《ロータリーソング》
　○　奉仕の理想

《会　長　報　告》
　○　皆さんこんにちは。今日は文化財の活用に

ついてお話ししたいと思います。
　　　長野市においては文化財に関することは

教育委員会のマターになっています。来年の
NHK 大河ドラマは「真田丸」ということで、
上田を含めて松代も盛り上がりつつあります。
そんな中で考えさせらるのは、観光と文化財
の兼ね合いのことであります。余談ですが先
日業界関係の会合があり、偶々親しい友人が
松代に行きたそうでしたので、松代まで送り
がてら、真田家の菩提寺であります長国寺の
霊廟に案内したところ、大変喜ばれました。
自分だけなら来なかったかもしれないと言っ
ていました。霊廟とは何か、またその価値が
どの程度か理解していなかったとのこと。我々
も何がアピールするのか、またその説明を解
りやすくするという点にが欠けているような気
がしました。その後、海津城址に行きました
が、綺麗に修復はされているのですが、川中
島の合戦のポイントを示す案内板も無く殺風
景で残念でした。さて問題は真田邸のことな
のですが、大変な額の補助金を国から頂いて
大変立派に修復されましたが、完成時に視察
をさせていただきましたおりに、なんとなく臨

場感がありません。何でだろう考えてみます
と、部屋や廊下がきれいになっているだけで、
調度品等は全く無く、それぞれの部屋や廊下
の当時のイメージが湧いて来ないのです。そ
こで、文化財課の職員に例えばお殿様の部屋
には立派な座布団等をしつらえるとか各ポイ
ントにいろいろな調度品やら道具を設えたら
どうかと申し上げたところ、真田家の実際に
使った物が無い、もしくは宝物館にあって展
示できないとのことでした。なるほど文化財
に関わる方々からするとそのような判断にな
るのかなと思いました。しかし、姫路城なんて、
いろいろなポイントでアプリを使い、射撃や
石落としの映像が見える工夫をしているよう
です。観光的な視点や見学者の目線に立てば、
当時の様子が垣間見れるような工夫があって
も良いのではないかと思うのですが、皆さま
は如何思われますでしょうか？ 特に長野の方
は生真面目過ぎるよう思います。

　　　来年の「真田丸」で松代を中心に長野市が
賑わうことを祈り、会長報告といたします。

《幹　事　報　告》
　○　例会変更のお知らせ
　　長野 RC 1月5日（火）理事会の決定に
    より休会いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。

我がクラブの年男は次の皆さんです。
　山田　康裕君　1956 年生まれ
　関口　浪男君　1956 年生まれ
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    1 月 12 日（火）夜間例会の為、
    時間を変更いたします。
    ＊定刻受付をいたします。
　　上田 RC 12月21日（月）クリスマスパー
    ティーの為、時間を変更いたし
    ます。
　　　  ＊定刻受付をいたします。
　　　　　　 12 月 28 日（月）理事会の決定
    により休会いたします。
　　　  ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　　 1 月 4 日（月）新春合同夜間
    例会に振替えの為、休会いた
    します。
    ＊定刻受付をいたします。
    1月11日（月）祝日の為、休会
    いたします。
　　   ＊定刻受付はいたしません。
　　上田東 RC 12月23日（水）祝日の為、休会
    いたします。
　　　　  ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　　　 12月30日（水）クリスマス家族
    会の振替として休会いたします。
　　　　  ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　　　 1 月 6 日（水）理事会の決定に
    より休会いたします。
　　　　  ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　  1 月13日（水）合同新年例会の
    為、場所と時間を変更いたします。
　　　　  ＊定刻受付をいたします。
　　上田六文銭 RC 12月29日（火）理事会の決定
    により、休会いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　  1 月 5 日（火）理事会の決定に
    より、休会いたします。
    ＊定刻受付はいたしません。
　　　　　  1 月 12 日（火）合同新年例会の
    為、場所と時間を変更いたします。
    ＊定刻受付をいたします。

　〇　当クラブが提唱しております文化学園長
野中学・高等学校から中学生の職場体験を
したいということで、連絡がございました。
長野市教育委員会に確認したところ、全市
内の中学校で職場体験は行われているそう
です。文化学園長野中学・高等学校も中学
校が併設されましたので、現在計画を立て
ているところだそうで、是非長野東 RC の
会員の皆様の企業にご協力いただいて、職

場体験をしたいとのことです。
　　　詳細については、またお知らせいたしま

すが、概略としては、参加者中学 2 年生の
女子 23 名・男子 4 名。実施期間は夏休みの
7 月 25 日頃から 5 日間。

　　　1 ～ 2 名で希望する職場へ出向いて体験
をする。送迎は親御さんがするか、公共交
通機関、自転車、徒歩の何れかとなります。
保険については学校側で加入予定です。

　　　ロータリークラブの職業奉仕という意味
でも良いことと思いますので、ご協力の程
よろしくお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 62名 26名 36名 41.93%
前々回　11月25日 訂正出席率　73.58%

《ニコニコボックス》
　夫人誕生祝い：山㟢　由和君、降旗　宏吉君
　早　　　退：千野　貴文君、加藤　秀俊君
　○　本日卓話をさせていただきます。緊張して

おりますが、頑張ってやらせていただきま
す。よろしくお願いします。 鎌倉　孝光君

　○　先日 3 日は中野 RC、43 周年記念家族例
会にお招きいただきました。皆様御夫人を
大切にされていて同伴でお祝いされていま
した。 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　○　会員卓話
　　鎌倉　孝光君　「手締め」

《12 月 16 日のプログラム》
　〇　忘年家族会
　　開始時間：18：15 ～　例会
　　　　　　　引き続き懇親会
　　会　　場：例会 ホテル国際 21「弥生の間」
　　　　　　　懇親会 ホテル国際 21「千歳の間」



平成27年12月16日　忘年家族例会

パリ同時多発テロの犠牲者に対し黙祷

《ロータリーソング》
　○　それでこそロータリー

《ゲ ス ト 紹 介》
　○　長野東ローターアクトクラブ  
　　会長　横山　允宣さん
　　田崎　友花さん、檀原　恵理香さん
　　小林紗季子さん、唐渡　富美仁さん
　　田沼　亮介さん、飯島　長幸さん
　　松浦　秀泰さん、金子　大地さん
　　竹内進之助さん
　○　文化学園長野高校インターアクトクラブ　
　　顧問　千村美恵子先生
　　会長　片桐　陽菜さん
　　幹事　関　　秀朗さん
　○　交換留学生　
　　マリーさん
　　ホストファミリー　
　　戸谷　秀次様、呉　銀波様
　　土屋　眞弓様

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんばんは。本日はこの後、家族

忘年会がありますが、会員サービス委員会の
皆様の設営に感謝して、大いに楽しみたいと
思います。さて現在、皆さんは何げなく普通
に「忘年会」という言葉を使っていますが、
外国にも「忘年会」が存在するのでしょうか ?
ウィキペディア等でちょっと調べてみました。
日本固有のものであるようですが、東南アジ
アには共通の文化としては存在しているよう
です。台湾の「尾牙（ウェイヤー）」、中国の「年
会」、韓国の「送年会」というものが日本の「忘
年会」に近いもののようです。

　　　いずれも、企業や商店が従業員にお酒やご
馳走を振る舞い、賞品や賞金を出して、従業
員はかなり入念に準備した余興をやることが
多いようです。ただ、韓国の「送年会」は最
近大きく変化して来て、文化的な公演や映画
を楽しみ、その後食事を楽しむというように、
お酒を中心とした従来の形と変わって来てい
るようです。「119」とか「112」、「222」とい
う言葉で表せる「送年会」が流行っているよ
うです。「119」とは 1 種類のお酒で 1 か所だ
け、午後 9 時には終わりにする意味で、「112」

は 1 種類のお酒で 1 か所で 2 時間以内で終わ
りにする意味です。「222」はお酒は杯の 2 分
の 1 だけで 2 杯以上は勧めない、2 次会はし
ないという意味だそうです。

　　　私達の「忘年会」を数字で表せばどうなる
のでしょうか ? この後、良くお考え下さい。

　　　日本の「忘年会」の歴史を見てみますと、
起源ははっきりしないようですが、「としわす
れ」という言葉を用いた最古の例としては、
室町時代の皇族、伏見宮貞成親王がの「看聞
日記（かんもんにっき）」で、1430 年 12 月 21
日の記録として出てきます。年末に催された
連歌の会が酒盛りや踊りで大いに盛り上がり、
その様子がまるで「としわすれ」のようだと
述べたもので、この頃には既に民衆行事とし
て「としわすれ」と呼ばれる、酒を飲んで乱
舞する行事が存在していたことを示していま
す。江戸時代には特権階級の人々の中で一年
間の憂さを晴らす行事となり、今のような「忘
年会」がお祭り騒ぎのようになったのは明治
時代からで、無礼講などのキャッチフレーズ
で広まったのだそうです。それでは、我々も
今夜は無礼講でまいりましょう。

《幹　事　報　告》
　○　塩尻北ＲＣより事務局員交代のお知らせが

届いております。
　　12 月 1 日より
　　事務局員：小林　美寿穂
　　勤務時間：月曜～金曜 9 時～ 13 時

　○　例会変更のお知らせ
　　長野北東ＲＣ 1 月４日（月）理事会の決定に
   より休会いたします。
   ＊定刻受付はいたしません。
   1月11日（月）祝日の為、休会
   いたします。
   定刻受付はいたしません。
   1 月 25 日（月）新年会の為、
   時間と場所を変更いたします。
   ＊定刻受付をいたします。
   2 月 22日（月）理事会の決定
   により、休会いたします。
   ＊定刻受付はいたしません。
   2月29日（月）会員セミナーの
   為、時間と場所を変更いたします。
　   ＊定刻受付はいたしません。



　　長野南ＲＣ  1 月４日（月）理事会の決定
   により休会いたします。
   ＊定刻受付はいたしません。
　　　　  1月11日（月）祝日の為、休会
   いたします。
   ＊定刻受付はいたしません。
　　　  1 月 18 日（月）新年会の為、
   時間と場所を変更いたします。
   ＊定刻受付はいたしません。
　　　　  2 月 29 日（月）理事会の決定
   により、休会いたします。
　   ＊定刻受付はいたしません。
　○　年末年始の例会につきましてご案内いたし

ます。23 日・30 日・1 月 6 日の例会は休会と
なりますので、お間違いの無いよう、よろしく
お願いいたします。

　　　また、事務局は 28 日（月）から 1 月 6 日（水）
までお休みとなりますので、緊急のご用件は
幹事までお願いいたします。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数 62名 34名 28名 54.83%
前々回　12月2日 訂正出席率　71.69%

《ニコニコボックス》
　誕生日祝い：今井　用一君
　在　籍　賞：竹村　國彦君
　遅　　　刻：渡辺　宏幸君
　欠席当日連絡：荻原　　勝君

　○　妻、娘、孫と女 4 名お世話になります。
 横田　一尊君
　○　クリスマス例会ですね。 山田　康裕君
　○　I wish your Merry X'mas ！ 愛甲　宏明君
　○　本日の例会が今年最後の例会となります。

皆様におかれましては、素晴らしい新年を
お迎えになられますようお祈り申し上げま
す。 夏目会長

　○　本日は長野東ロータリークラブ会員と
ロータリーファミリーの楽しい忘年・クリ
スマス家族会です。ローターアクト、イン
ターアクト、交換学生マリーさんとホスト
ファミリーの戸谷さん、土屋さん大変大勢
のみなさんにご参加いただきありがとうご
ざいます。 佐藤幹事

《本日のプログラム》
　○　忘年家族会

《1月 13 日のプログラム》
　○　クラブフォーラム

《1月 13 日のメニュー》
　○　和食お祝い膳
　　～お祝い膳箱盛り～
　　・ブリ照り焼き
　　・炊き合せ
　　・酢だこ
　　・黒豆
　　・紅白造り
　　・田作り
　　・数の子
　　・巻き寿司
　　・御雑煮
　　・果物

＝次週例会予告＝
《1 月 20 日のプログラム》
　○　新年会
　　開宴時刻：午後 6：00 ～
　　　　　　　引き続き懇親会
　　場　　所：「ます栄」



司　　会：澤出　剛治君
開会挨拶：夏目会長
乾　　杯：原　　徹爾君
ご 挨 拶：文化学園長野中学・高等学校
　　　　　インターアクトクラブ顧問
　　　　　千村美恵子先生
中 締 め：小山　健英君

忘年家族会
場 所：ホテル国際 21「千歳の間」


